

Je souhaite que les Journées Mondiales de la Jeunesse soient, pour le « vieux continent » – nous pouvons dire le continent « âgé », une impulsion d'ouverture universelle, c'est-à-dire une impulsion d'ouverture qui le rende plus jeune.

Nous naviguons sur l'océan de l'histoire en des temps tumultueux et nous ressentons le manque de *courageux itinéraires* de paix. En regardant avec affection l'Europe et l'esprit de dialogue qui la caractérise, on pourrait lui demander : vers où navigues-tu, si tu ne proposes pas d'itinéraires de paix, de voies créatives pour mettre fin à la guerre en Ukraine ainsi qu'à beaucoup d'autres conflits qui ensanglantent le monde ? Et encore une fois, en élargissant le champ : *quelle route suis-tu, Occident ?* Ta technologie, qui a marqué le progrès et globalisé le monde, ne suffit pas à elle seule ; moins encore les armes les plus sophistiquées qui ne sont en rien des investissements pour avenir, mais qui appauvrissent du véritable capital humain, celui de l'éducation, de la santé, de la protection sociale. Il est inquiétant de lire qu'en de nombreux endroits l'on investit continuellement des fonds dans les armes plutôt que dans l'avenir des enfants. Et c'est vrai. L'économiste me disait, il y a quelques jours, que le meilleur revenu d'investissement est dans la fabrication d'armes. On investit plus dans les armes que dans l'avenir de ses enfants. Je rêve d'une Europe, cœur de l'Occident, qui mette à profit son ingéniosité pour éteindre les foyers de guerre et allumer des lueurs d'espérance ; une Europe qui sache retrouver son âme juvénile en rêvant de la grandeur de l'ensemble et en allant au-delà des besoins de l'immédiat ; une Europe qui inclue des peuples et des personnes avec leur propre culture sans poursuivre théories et colonisations idéologiques. Et cela nous aidera à penser aux rêves des pères fondateurs de l'Union européenne : ceux-ci rêvaient en grand !

L'océan, immense étendue d'eau, rappelle les origines de la vie. Dans le monde développé d'aujourd'hui, il est devenu paradoxalement prioritaire de défendre la vie humaine, mise en danger par des dérives utilitaristes qui l'utilisent et l'éliminent : la culture du rejet de la vie. Je pense à tous ces enfants qui ne sont pas nés et ces personnes âgées abandonnés à elles-mêmes, à la difficulté d'accueillir, de protéger, de promouvoir et d'intégrer ceux qui viennent de loin et frappent aux portes, à la solitude de nombreuses familles qui luttent pour mettre au monde et élever des enfants. On serait aussi tenté de dire ici : vers où naviguez-vous, Europe et Occident, avec le rejet des personnes âgées, les murs aux fils barbelés, les tragédies en mer et les berceaux vides ? Vers où naviguez-vous ? Où allez-vous si, face au mal de vivre, vous offrez des remèdes hâtifs et erronés, comme l'accès facile à la mort, solution de facilité qui paraît douce, mais qui est en réalité plus amère que les eaux de la mer ? Et je pense à tant de lois sophistiquées sur l'euthanasie.

*De la rencontre du Pape François avec les autorités du Portugal
Lisbonne 02.08.2023*

Horaires semaine du 3 au 10 septembre 2023

Dimanche 3 septembre
1^{ère} lecture : Jr 20,7-9
2^{ème} lecture : Rm 13,8-10
Vendredi 8 septembre
Samedi 9 septembre
Dimanche 10 septembre
1^{ère} lecture : Ez 33,7-9
2^{ème} lecture : Rm 13,8-10

22^{ème} dimanche dans l'année A
Ps 62,2-6.8-9
Évangile : Mt 16,21-27
Nativité de la Vierge Marie
Bienheureux Frédéric Ozanam
23^{ème} dimanche dans l'année A
Ps 94,1-2.6-9
Évangile : Mt 18,15-20

Messes et offices de cette semaine

Dimanche 3 : sam. 18h30, dim. 11h00 et 19h00

Les accueils des prêtres débiteront la semaine du 10/09

Messes en semaine

Lundi : 12h et 19h

Mardi à vendredi : 8h35, 12h et 19h

Samedi à 12h

Dimanche 10 : sam. 18h30, dim. 9h, 10h30, 11h00 et 19h00

Baptême

Victoria JAVOUREZ 30 juillet
Katerina FITZGERALD 20 août

Obsèques

Anne-Marie KISS 5 juillet
Georges de KERGADEEC 10 juillet
Vincent JOIN-LAMBERT 17 juillet
Tanguy FABRE 18 juillet
Marie-Thérèse BAVAVEAS 20 juillet
Brice ROSSIGNOL 21 juillet
Jacques ALBISSON 23 juillet
(Messe de Requiem prévue le 8 septembre à 10h30)
Françoise CHEVALIER 25 juillet
Jean-Paul KHOLER 17 août
Jacqueline CHARPENAY 22 août
Lucia WÉBER 22 août

EN COMMUNION DE PRIÈRE

Après l'Irak, Chypre et la Grèce en 2021, puis le Kazakhstan et Bahreïn en 2022, le Pape poursuit en Mongolie ses visites auprès des communautés catholiques largement minoritaires. Malgré une présence dès le VII^e siècle, l'Église en Mongolie célébrait 30 ans de mission en 2022, et joue un rôle social auprès des orphelins et des malades.

La communauté chrétienne en Mongolie, quelques centaines de fidèles, est essentiellement regroupée à Oulan-Bator, la capitale. Les religieux doivent respecter une loi stricte, et la liberté d'expression n'y est pas aussi développée que dans d'autres pays. À suivre sur **KTOTVCATHOLIQUE**.

1 place du Cardinal Amette 75015 PARIS. ☐ 01 53 69 60 10
secretariat@saintleon.com – www.saintleon.com – [@LeonParoisse](https://www.instagram.com/LeonParoisse)



Dimanche 3 septembre 2023

22^{ème} dimanche dans l'année A

N°1

Voici donc que débute une année pastorale nouvelle pour chacun d'entre nous ! La rentrée prend bien des formes et il faut du temps pour prendre résolument notre rythme. Rentrer ce n'est pas recommencer mais partir à nouveau après la coupure estivale.

Ce dimanche est un peu particulier pour nous tous : de nouveaux paroissiens se sont installés cet été. Ce jour beaucoup sont au sanctuaire de Lisieux pour accompagner le père Emmanuel Schwab qui en devient le recteur. Et me voici envoyé par notre archevêque pour être votre nouveau curé.

Le lien qui s'établit au sein d'une communauté entre les fidèles et les pasteurs qui lui sont envoyés s'enracine dans l'Évangile. Vous êtes depuis plus ou moins longtemps sur la paroisse... Vous avez non pas reçu, vous avez eu plusieurs prêtres envoyés pour vous servir. Pour vous comme pour nous, c'est un lien spirituel qui nous fait dépasser les difficultés. Bien sûr, humainement nous pouvons avoir plus ou moins d'affinités. Nous le voyons dans l'Évangile : Pierre n'était pas Matthieu, qui n'était pas Jacques...

La difficulté est la même pour vous comme pour nous : nous sommes donnés les uns aux autres : le prêtre reçoit le Peuple que Dieu constitue. Les fidèles reçoivent l'envoyé de Dieu. Comme le dit souvent le pape François, l'Église n'est pas une association. Le curé n'est pas le chef de cette association. Il est appelé à être le signe du Christ, Bon Pasteur qui prend soin de ceux qui ne lui appartiennent pas mais sont à Dieu. Merci de nous recevoir « comme nous sommes ».

Ces semaines à venir vont être marquées par les mises en route de toute nos activités : que chacun y trouve sa place comme acteur et comme animateur ! Déjà, la feuille hebdomadaire de la semaine prochaine vous transmettra plein de détails. La Parole de Dieu de ce dimanche nous donne notre horizon « Marcher à la suite du Christ ». Telle est le but de la vie paroissiale, telle est notre joie.

Père Denis METZINGER, curé

PAROISSE

Changement au secrétariat

Beatriz Dagot a cessé au 31 août son activité de secrétaire paroissiale. Bienvenue à Élodie de Sérévile qui est arrivée le 22 août.

Inscriptions au catéchisme et aumônerie

Inscription obligatoire en ligne (jeunes.saintleon.com)

Si besoin, permanence le mardi 5 septembre (16h30-18h) et dimanche 10 septembre (11h30-12h30) dans la cour de la Maison des Œuvres.

Besoin urgent en Catéchistes

Chaque mardi 15h20-16h30 ou un mercredi sur deux 16h30-17h30.

Sur demande des parents, des personnes peuvent venir chercher les enfants à l'école, les mardis à 15h. Contact : Anne SAGNARD catechisme@saintleon.com

Rentrée du catéchisme

✓ **Bénédiction des cartables** pour tous les enfants du quartier et rentrée du catéchisme : **Ce mardi 5 septembre à 15h20**, Chapelle de la Visitation.

✓ **Éveil à la Foi (moyenne et grande section/CP)**

Un samedi par mois de 10h30 à 11h30. En parallèle de la séance avec les enfants, les parents participent à un enseignement et un échange avec un des prêtres de la paroisse. 1^{ère} rencontre : **samedi 16 septembre**

✓ **CP** : Un mercredi sur deux de 16h30 à 17h30

1^{ère} rencontre : **mercredi 13 septembre**

✓ **CE1** : Un mercredi sur deux de 16h30 à 17h30

1^{ère} rencontre : **mercredi 20 septembre**

✓ **CE2-CM1-CM2** : Tous les mardis de 15h20 à 16h30

1^{ère} séance : **mardi 12 septembre**

✓ **Réunion des parents** : **jeudi 28 septembre 20h30**

Rentrée patronage

Le Foyer Don Bosco accueillera les enfants inscrits dès le lundi 4 septembre jour de la rentrée scolaire.

Réunion d'information pour les parents dans la cour du patronage le mercredi 6 septembre à 19h30.

Le patronage recrute toujours des **animateurs** entre 18 et 25 ans en CDD, minimum 4h/semaine.

On recherche également un **jeune en service civique** pour l'année. Contact et informations :

- www.jeunes.saintleon.com

- foyerdonbosco@saintleon.com

Rentrée aumônerie

L'aumônerie reprendra aux horaires habituels la semaine du 25 septembre.

Une soirée de rentrée est prévue pour les jeunes qui le souhaitent le jeudi 21 septembre avec la **comédie musicale Bernadette de Lourdes** à la Porte de Versailles.

Sur inscriptions uniquement pour les jeunes déjà inscrits à l'aumônerie : jeunes.saintleon.com

aumonerie@saintleon.com

La soirée est proposée aux jeunes de l'aumônerie en priorité et sera **proposée** aux autres paroissiens dans la limite des places restantes.

Rentrée messe des familles

La messe de 10h30 à la chapelle de la Visitation reprendra le dimanche 10 septembre. Elle est programmée chaque dimanche pendant les périodes scolaires, est suspendue le premier week-end des vacances et reprend le dernier week-end.

On recrute :

- des chantres H/F pour animer la messe

- des personnes sachant jouer de l'orgue

Contact : p.emmanuel.wirth@gmail.com

On recrute également des pères de famille pour l'animation du jardin biblique. Contact : J. Barbarin 06 11 87 22 48 et E. Ferraton 06 77 00 47 42

Rentrée Club-Loisirs

Le Club du mercredi après-midi reprendra le mercredi 13 septembre.

Réunion d'information pour les parents le mercredi 6 à 19h dans la cour du patronage.

On recrute toujours un professeur de judo et un professeur multisports.

Contact : foyerdonbosco@saintleon.com

AFC Saint-Léon

Premier atelier vélo de l'année, dès ce samedi 2 septembre, de 10h à 12h dans la cour de la Maison des Œuvres.

Été... Rentrée

✓ Un **grand Merci** aux prêtres de cet été venus se mettre au service de notre paroisse :

- Père Arnold Booto, du diocèse d'Inongo en RDC, actuellement en études à Vienne (Autriche)

- Père Joseph Dembéle, du diocèse de Bamako – Mali

- Père Faustin Lekili Mputu, aussi du diocèse d'Inongo en RDC.

✓ **Bienvenue** aux prêtres qui vont résider avec nous cette année :

- Don Pietro BUSTI (Vérona - Italie) doctorant au centre Sèvres

- Chanoine Emmanuel BOUDET, official du diocèse

Si vous souhaitez écrire au

Père Emmanuel Schwab :

**33 rue du Carmel
14100 Lisieux**

À PROPOS DES CHAISES DE NOTRE ÉGLISE !

Depuis le mois de Juin, le père Schwab et Bertrand Viney ont tenu informé le Père Metzinger sur la situation de nos chaises attaquées par des « petites bêtes » urticantes. Des réunions se sont déroulées cet été. Il a donc été convenu que la paroisse s'engageait à changer toutes les chaises de l'église... en attendant de passer devis et commandes... Les chaises ont été traitées par une entreprise spécialisée (*solution plus économique que d'en louer chaque week-end*) et ne doivent désormais représenter aucun risque. Le moment venu, elles pourront être vendues ou données sans faire courir de mauvaises surprises... Si tout va bien, nous devrions avoir le nouveau mobilier pour Noël 2023 !